

Basado en datos de los años 2023 y 2024:

# Las 10 claves del Informe Mundial sobre Drogas 2025 de Naciones Unidas

Producción récord de cocaína, opioides sintéticos y letales, y disminución de la heroína son algunas de las principales conclusiones del reporte dado a conocer en Viena.

EFE

**E**l "Informe Mundial sobre Drogas 2025" de Naciones Unidas advierte que el consumo y la producción de estupefacientes se encuentra en niveles históricos, alentados por la inestabilidad global y un número cada vez mayor de personas en situación vulnerable. Estas son las diez claves del informe de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (ONUDD), publicado ayer en Viena y basado en datos de los años 2023 y 2024:

**1 EN 2023**, 316 millones de personas consumieron drogas en todo el mundo, lo que supone el 6% de la población adulta y un 28% más que hace diez años. Las mujeres representaron una cuarta parte de todos los consumidores.

**2 EL CANNABIS** sigue siendo la droga más consumida, con 244 millones de personas. Le siguen los opioides (61 millones), la cocaína (31 millones), el éxtasis (25 millones) y las anfetaminas (21 millones).

**3 SOLO 1** de cada 5 consumidores con trastornos graves recibe tratamiento. La cobertura es menor en África y Asia, y las mujeres tienen aún menos asistencia: solo el 5,5% con problemas graves de consumo recibe algún tratamiento, en comparación con el 13,6% de los hombres.

**4 LA PRODUCCIÓN** mundial de cocaína batió su récord histórico en 2023, con más



**LA DROGA** más consumida es la marihuana, con 244 millones de personas. En la foto, soldados queman un cargamento de cannabis en México.

de 3.700 toneladas, un 34% más que el año anterior y cuatro veces más que en 2014. El incremento se debe sobre todo a una expansión del cultivo de hoja de coca en Colombia y a mejoras en la eficiencia de los laboratorios ilegales.

**5 EL MERCADO** global de opiáceos está marcado por la caída de la producción de opio en Afganistán, que se redujo un 93% desde 2022. El precio del opio se ha multiplicado por diez y la escasez de heroína puede conducir a consumir opioides sintéticos como los nita-

zenos, algunos de ellos 500 veces más potentes que la heroína.

**6 LOS OPIOIDES** sintéticos, como el fentanilo, son unas de las drogas más letales y están detrás de numerosas muertes por sobredosis. En EE.UU., se calcula que más de 48.000 fallecimientos estuvieron vinculados con los opioides sintéticos en 2024, mientras que en Canadá el fentanilo estuvo implicado en más de 7.000 muertes en 2023, y otras sustancias análogas en otras 3.300. Aunque en ambos países se han detectado indi-

cios de un leve descenso en las muertes durante la segunda mitad de 2023 y en 2024, la crisis sanitaria persiste.

**7 LA METANFETAMINA** domina el mercado de drogas sintéticas, que es el de mayor crecimiento, con 31 millones de consumidores. Su producción y tráfico crecen especialmente en Asia, África y Europa del Este, con un aumento de las incautaciones.

**8 EL CAPTAGÓN**, una droga anfetamínica fabricada en Siria, se sigue vendiendo pese a la caída del régimen de Bashar al Assad en diciembre pasado, lo que apunta a la venta de reservas acumuladas o a una reactivación de la producción. Su consumo, muy popular en Medio Oriente, se expande en países como Libia o Egipto.

**9 EL NARCOTRÁFICO** es la actividad más lucrativa para las redes criminales globales, con ingresos de decenas de miles de millones de dólares que distorsionan economías y aumentan la violencia, como ocurre con la cocaína en Ecuador, donde la tasa de homicidios se multiplicó por seis entre 2020 y 2023, pasando de 7,8 a 45,7 asesinatos por cada 100.000 habitantes.

**10 LA ONUDD** alerta de una diversificación del mercado y un aumento del riesgo para grupos vulnerables, incluidos jóvenes, migrantes y poblaciones empobrecidas, en un contexto de inestabilidad global que favorece la expansión del narcotráfico.